

Aix
Confidentiels**Conseil municipal : une séance "sans projet structurant", regrette Anne-Laurence Petel**

Nouveau conseil municipal ce vendredi. Les élus aixois examineront quelque 70 rapports lors de cette séance consécutive au vote du budget, en février dernier. "C'est un conseil municipal de distribution de subventions, de dépenses, notamment pour l'année Cezanne... Et de la vente de patrimoine pour faire rentrer de l'argent", observe, un brin dépitée, la présidente du groupe centriste Aix au cœur, Anne-Laurence Petel.

"Hormis les projets de Maryse Joissains, il n'y a plus rien de structurel de lancé par la Ville. On assiste à du financement d'éphémère, sans projet et je le regrette", pointe l'ancienne députée Renaissance. Qui ne manquera sans doute pas de développer ses observations devant ses homologues, dès ce matin, 9h, en salle des États de Provence.

A.M.

Questionnaire de santé : ça va, chez vous ?

Comment estimeriez-vous votre état de santé physique ? Mentale ? Faut-il faciliter l'installation de jeunes médecins ? Voyez-vous en premier votre médecin ? Une sage-femme ? Pensez-vous subir des nuisances environnementales dans votre logement ? Souffrez-vous de solitude, de difficultés avec les outils numériques ? La direction Santé publique et handicap de la Ville organise jusqu'au 4 mai une consultation sur les problématiques rencontrées sur le territoire en lien avec l'accès aux soins et la santé afin de dresser une photographie des besoins de santé et alimenter le diagnostic territorial, première étape du futur Contrat local de santé. Jamais entendu parler du CLS ?

Ni des activités de cette direction ? L'initiative est en tout cas louable, un peu comme la consultation récente sur les seniors aixois et leurs logements lancée par le CCAS. A quelques encablures de l'élection municipale, il peut être intéressant de savoir que les Aixois ne veulent plus attendre 6 mois pour voir un dermatologue, certains renoncent à des soins faute de trouver un professionnel ou de pouvoir faire l'avance d'argent, ou encore, que l'on consomme régulièrement du protoxyde d'azote (promis, c'est anonyme). Le questionnaire est accessible en ligne sur le site de la ville et des exemplaires papiers sont aussi disponibles dans plusieurs structures publiques. Le contrat local de santé "vise à réduire les inégalités territoriales et sociales de santé et à mettre en place des actions adaptées aux besoins locaux". Et c'est sérieux, la santé.

C.B.

Brigitte Devésà, un félibre au Sénat

Elle l'annonce avec une fierté bien méritée sur les réseaux sociaux : la sénatrice Brigitte Devésà a été élue, au Sénat, présidente de l'association des Amis du Félibrige et de la langue d'Oc. "Quelle immense responsabilité et grand honneur que de porter l'héritage de Frédéric Mistral et des poètes provençaux qui ont fondé le Félibrige au château de Font-Ségugne". "Nous positionnerons l'association comme référente de la tradition du Félibrige. J'ai déjà des projets en tête et j'entends bien faire raisonner au Sénat la voix de la culture provençale", promet-elle. Attention à la prochaine interro en langue provençale à l'Oustau de Provenço, par exemple avec son président, l'ancien conseiller municipal Hervé Guerrerà, à qui on ne la fait pas, la disparition de la lengo nostro.

C.B.

Fédération de chasse : encore un peu de tribunal

Gilles Donatini, adjoint au maire délégué aux Milles, est un homme fidèle. Si luit question à ce qu'il renonce se présenter sur la liste des dirigeants actuels de la Fédération de chasse du département des Bouches-du-Rhône qui a défrayé la chronique des faits divers et de la justice ces dernières années, il est président d'honneur de la Société de chasse L'Aixoise et administrateur de la Société de chasse des Bouches-du-Rhône. Au cas où l'information vous aurait échappé, il a posté sur son site le "discours en live" de Willy Schraen, président de la Fédération nationale qui était au Palais des Papes d'Avignon pour l'inauguration du Congrès national des chasseurs. "Vous avez manqué son discours ? Pas d'inquiétude, le replay est disponible", a publié l'adjoint au maire. Ouf ! Et dans le genre information croquillante, sachez que l'audience du président de la fédération des Bouches-du-Rhône prévue hier au tribunal correctionnel d'Aix-en-Provence a été reportée. Une broutille : il devait répondre des faits de diffamation et injure publique sur plainte du ministère de la Transition écologique.

C.B.

PEYROLLES-EN-PROVENCE

La disparition brutale
du maire Olivier Frégeac

Le premier magistrat, en poste depuis 2014, a succombé à un malaise cardiaque en fin de matinée hier, laissant un village sous le choc. Il était âgé de 61 ans.

Une chappe de plomb s'est abattue sur la commune de Peyrolles-en-Provence, en fin de matinée hier matin. La nouvelle du décès soudain du maire Olivier Frégeac (LR), en poste depuis 2014, a frappé le village de plein fouet. Le premier magistrat, 61 ans, a succombé à un malaise cardiaque, en toute fin de matinée. Parti se promener dans la colline avec son chien, il a, selon nos informations, appelé son épouse pour lui dire qu'il se sentait mal. Celle-ci a aussitôt alerté la police municipale, qui l'a retrouvé inconscient. Les agents ont pratiqué les gestes de premiers secours sur la victime, avant d'être relayés par les pompiers. Mais le maire n'a finalement pas pu être réanimé, malgré les soins prodigués sur place.

Une commune sous le choc

Les réactions attristées des administrés ont vite afflué, sur la page Facebook de la commune. "Un maire exceptionnel, on ne vous oublierait jamais. Condoléances à la famille. Peyrolles perd un grand monsieur qui à beaucoup œuvré pour sa communauté", écrivait une habitante. "J'ai appris cette bien triste nouvelle ce matin et j'avoue que j'ai du mal à y croire et à m'en remettre. Un homme formidable, un maire exemplaire et engagé envers sa commune et ses administrés", a rédigé une autre.

Au sein de l'équipe municipale, l'émotion était énorme. "Dans son équipe, tout le monde est effondré. On ne s'y attendait pas, c'est tellement brutal. On est, l'ensemble des élus, sous le choc", confie Joël Botelho, adjoint délégué à la communication, à l'économie et à l'emploi.

“ Dans son équipe, tout le monde est effondré. On ne s'y attendait pas, c'est tellement brutal. „

JOËL BOTELHO



Olivier Frégeac, maire de Peyrolles et président du Grand Site Concors-Sainte-Victoire, est décédé hier des suites d'un malaise cardiaque. / PHOTO STÉPHANE DUCLET

"C'est une sidération pour nous tous. Avant de perdre un maire, on perd un ami, lâche Gaëtan Muselet, adjoint délégué au logement, aux affaires sociales, et aux personnes âgées, pour qui Olivier Frégeac "était un repère pour beaucoup d'administrés." Pour son premier adjoint Thomas Arcamone, compagnon de route de longue date de l'édile, "on perd un maire exceptionnel. C'était un excellent technicien, et aussi quelqu'un de combatif, qui avait une vision pour la commune et qui la défendait en allant chercher des subventions. Il avait un caractère bien trempé, et mettait tout en place pour réussir. Mais c'était aussi quelqu'un de proche des gens, à l'écoute..."

Olivier Frégeac avait été élu maire en 2014, mais il était conseiller municipal depuis 1995. Cette année-là, il avait rejoint Claude Long, l'ancien maire, et était devenu 3^e adjoint chargé des travaux et des projets. En 2001, sous le mandat de Danièle Long, l'épouse du précédent maire, il occupa le poste de 1^{er} adjoint, avant de prendre ses distances et de lancer sa propre liste, dissidente, en 2008. Il ratra l'élection d'un cheveu, ou plutôt pour 46 voix, et devra donc patienter six ans de plus pour s'installer dans le fauteuil de premier magistrat d'une commune qu'il affectionnait tant. "C'est un maire qui a transformé le village, qui a vécu

pour Peyrolles. Oui, c'était sa raison de vivre, il s'est énormément investi, et sur tous les sujets", affirme Joël Botelho.

La volonté d'être candidat en 2026

Durant ses dernières années, Olivier Frégeac avait mené à bien la rénovation des ruelles du centre-ville médiéval. Il avait fait en sorte de créer un parc photovoltaïque lacustre dans la commune, qui fournit la consommation, hors chauffage, de 6 400 foyers à Peyrolles et jusqu'à Meyrargues et Jouques. Il avait aussi lancé la rénovation du château, monument emblématique de la commune. Et il comptait bien mener à terme ce chantier au long cours, sur le prochain mandat, puisqu'il se dirigeait vers une nouvelle candidature en 2026. "Dans son esprit, ce n'était pas fini, il avait la volonté de continuer à faire plus", souffle son adjoint à la communication.

Olivier Frégeac était aussi particulièrement impliqué au sein de la Métropole, dont il était le délégué à la gestion des risques majeurs, et au Grand Site Concors-Sainte-Victoire. Ce dernier sujet lui tenait particulièrement à cœur. Mercredi encore, il présidait pour le Grand Site un comité de pilotage Natura 2000, rapporte Mylène Margail, adjointe au maire de Beaurcueil présente lors de ce "Copil". "Fidèle à lui-même,

il était tout sourire, blagueur investi et pleinement engagé, toujours animé par la volonté de défendre et protéger son territoire. Il a été pour nous un véritable soutien pour la valorisation du patrimoine du Grand Site. Son départ est un véritable choc", indique-t-elle.

Autre réaction, celle de la présidente de la Métropole et du Département. "C'est avec une immense tristesse que j'apprends le décès de mon ami Olivier Frégeac, maire de Peyrolles, conseiller métropolitain et président du Grand Site Concors-Sainte-Victoire. Olivier était un homme passionné, engagé pour sa commune et ses habitants. Depuis 2014, il a œuvré sans relâche pour améliorer le quotidien de tous. Toutes mes pensées les plus sincères vont à sa famille et à ses proches en cette épreuve dévastatrice. Tu nous manques déjà", déclare Martine Vassal.

Le maire d'Aix Sophie Joissains a aussi fait part de sa tristesse, cet après-midi : "Il était un maire exemplaire, un élu passionné et un ami de longue date, d'une bienveillance et d'une gentillesse rares. Je l'appréciais énormément, tant pour son engagement que pour ses qualités humaines. Mes pensées vont à sa famille, à ses proches, à son équipe municipale et aux Peyrollois, à qui j'adresse mes plus sincères condoléances."

Christophe VIAL
cvial@laprovence.comLes
Faits
diversInscriptions
Flashez ou rendez-vous sur
laprovence.com rubrique NewslettersVous saurez tout des coulisses des
grandes affaires du moment avec
notre newsletter dédiée

POLICE